

ABSTRAK

Kamilatin Azizah, 2023, Internalisasi Nilai-Nilai Keislaman Dalam Tradisi Pengobatan Tradisional *Bhuntek* Di Dusun Sumber Wulan Desa Tanjung Kecamatan Pademawu Kabupaten Pamekasan Pademawu, Skripsi, Program Studi Pendidikan Agama Islam, Fakultas Tarbiyah, Dosen Pembimbing Muliatul Maghfiroh, M.Pd.I.

Kata Kunci: Internalisasi, Nilai Keislaman, Tradisi Pengobatan Tradisional *Bhuntek*

Penyembuhan terhadap penyakit dapat dilakukan dengan dua cara yaitu pengobatan tradisional dan pengobatan modern. Strategi penyembuhan metode tradisional merupakan praktik penyembuhan secara manual dan berbau mistik serta bernuansa magis serta masih memegang teguh kesakralan dan keyakinan terhadap agamanya. Sedangkan, penyembuhan dengan cara modern menggunakan alat medis kedokteran. Kesakralan dalam pengobatan tradisional, adanya mistik dan magis dalam pengobatan tradisional juga tidak terkecuali pada tradisi pengobatan *Bhuntek*. Melihat proses yang dilakukan mengundang banyak persepsi hingga ada yang menyebutkan adanya unsur syirik dalam pengobatan yang serupa karena didalamnya terdapat mistik dan ghaib. Berdasarkan latar belakang tersebut, maka fokus penelitian dalam penelitian ini adalah (1) Bagaimana tata cara pelaksanaan pengobatan tradisional *Bhuntek* di desa Tanjung dusun Sumber Wulan Pademawu? (2) Bagaimana proses internalisasi nilai-nilai keislaman dalam tradisi pengobatan tradisional *Bhuntek* di desa Tanjung dusun Sumber Wulan Pademawu?

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif jenis deskriptif. Pengumpulan datanya dengan metode wawancara, observasi, dokumentasi dan triangulasi. Analisis data melalui tahap reduksi data, penyajian data, verifikasi. Kemudian untuk pengecekan keabsahan datanya dilakukan melalui perpanjangan pengamatan, peningkatan ketekunan pengamatan, triangulasi, pengecekan teman sejawat, dan kecukupan referensial. Triangulasi yang digunakan yaitu triangulasi sumber dan metode. Serta tahap penelitian yang digunakan mulai tahap pra lapangan, tahap kerja lapangan, dan tahap pengolahan data.

Hasil penelitian yang didapatkan dalam penelitian ini pertama, Tata Cara Pelaksanaan Tradisi Pengobatan Tradisional *Bhuntek* Di Dusun Sumber Wulan Desa Tanjung Kecamatan Pademawu Kabupaten Pamekasan. Yaitu, dengan awalan membaca Basmalah oleh tabib setelah membakar kemenyan. Kemudian mengantung kedua batu diatas sabut kelapa atau kemenyan dan mencelupkannya kedalam air setelah itu memberitahu kepada pasien atau keluarganya *Ten Genten* yang diminta jika ada serta memberikan air pengobatan kepada pasien atau keluarganya. Kedua, Internalisasi Nilai-Nilai Keislaman Dalam Tradisi Pengobatan Tradisional *Bhuntek* di Dusun Sumber Wulan Desa Tanjung Kecamatan Pademawu Kabupaten Pamekasan, Yang meliputi tahap Internalisasi Nilai-Nilai Keislaman melalui tahap Transformasi Nilai, Transaksi Nilai dan Transinternalisasi Nilai dengan metode yang digunakan yaitu metode peneladanan, penegak aturan, dan pemotivasian. Serta Nilai-Nilai Keislaman yang di Internalisasi yaitu Nilai Akidah, Nilai Syari'ah dan Nilai Akhlak.